

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada á las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana á  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE AFONO	
ESPAÑA	EXTRANJERO (UNIÓN POSTAL)
1	2
50	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . 10 .

## Al público

Desde hoy en adelante en la acreditada Carnicería Modelo, Cererols 17 y Rincón 12, se expenderá carne de certero y cordero á 1'50 pesetas Kilo y en las mesas números 35, 39, 41, 43, 51, 58, 72, 74, 77, 78, 80 y 82, de la Plaza Mayor.

## NOTICIAS

### De la capital:

Mañana tendrá efecto ante la Comisión mixta de Reclutamiento el juicio de exenciones alegadas por los mozos del reemplazo actual, del pueblo de Sóller.

Muy concurrida se vió la función gimnástica taurina verificada ayer tarde en la Plaza de Toros.

Tomó parte en ella el clown Antonet que fué muy aplaudido.

La lidia del novillo pasó sin ningún contratiempo, despachándolo la matadora señorita Gil, á la segunda estocada.

Esta mañana han salido á practicar ejercicios de tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d'en Pau, las fuerzas de administración militar.

A las seis de esta mañana ha fundeado al puerto de Sóller procedente del de Barcelona, el vapor correo Lullio.

Para mañana á las diez y media esta señalada en esta Audiencia la querrela de injurias de don Antonio Buadas, contra Pablo Vidal y Mariana Verd, los cuales estarán defendidos por el abogado don Jerónimo Pou.

La comisión provincial de acuerdo con el señor Comisario de Guerra inspector de provisiones ha resuelto que los suministros que los Ayuntamientos hayan hecho á las tropas del ejército y guardia civil deberán liquidarse y abonarse con arreglo á los precios siguientes:

Ración de pan de 650 gramos. . .	0'23
Idem de cebada de 4 kigs. . . . .	0'96
Idem de paja de 6 id. . . . .	0'30
Litro de aceite. . . . .	1'25
Idem de vino. . . . .	0'25
Kilogramo de carbón. . . . .	0'07
Idem de leña. . . . .	0'02
Idem de paja larga. . . . .	0'06
Idem de carne de vaca. . . . .	1'50
Idem de idem de certero. . . . .	1'50

Un individuo que con la cabeza algo trastornada por efectos de alcohol estaba ayer por la tarde promoviendo escándalo en la vía pública, fué conducido por un guardia municipal al depósito de Capuchinos.

Imposible de calcular es el número de personas que de esta ciudad se trasladaron ayer á sus casitas de recreo con objeto de disfrutar del placer que proporcionan en esta época los campos.

El tiempo que reinó durante todo el día fué espléndido siendo esto suficiente para animar hasta á los más perezosos.

Los paseos se vieron también concurridísimos hasta á más de las nueve de la noche.

Un carruaje que ayer por la tarde transitaba por la carretera de Lluchmayor, perdió una de las ruedas delanteras, saliendo á escape las caballerías que de él tiraban, siendo detenidas á corta distancia gracias á la habilidad del conductor, sin que ocurriera desgracia alguna.

Durante el día de ayer se celebró en el caserío del Pla de San Jordi, la fiesta cívica-religiosa dedicada á su titular.

Por la mañana se celebraron los oficios divinos con gran esplendor cuyo sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado don Mateo Rotger, catedrático de Historia de Mallorca del Seminario.

Por la tarde hubo carreras de hombres y caballos y por la noche baile al estilo del país.

La concurrencia que con tal motivo se trasladó al citado caserío fué numerosa.

El último Boletín Oficial de la provincia publica un estado demostrativo de los tipos de consumos, sal y alcoholes declarados vigentes, y que

por lo tanto habrán de satisfacer en el ejercicio próximo al Tesoro las Ayuntamientos de esta provincia hasta 30 mil habitantes.

Habiendo sido nombrado don Miguel Parera Jordi, don Silveriano Piquera, don Pedro Pradera Vidal, don Melchor Serra Palmer y don Felipe Soler Oliver, maestros interinos de Selva, Campanet, Lluchmayor, La Vileta y Villacarlos, respectivamente, y deberán presentarse en la Secretaría de Instrucción pública para recoger los títulos administrativos expedidos á favor de los mismos advirtiéndoles que si no toman posesión de sus escuelas dentro del plazo legal se darán por caducados dichos nembramientos.

Hemos recibido una circular de la señora viuda de don Antonio Ramis participándonos que se ha hecho cargo del activo y pasivo de la razón social que venía girando en esta plaza bajo el nombre de su difunto marido, procediendo ahora á liquidar las cuentas.

En la misma circular nos participa que la fabricación de jarcas y lanas que constituían el principal negocio de la casa en liquidación continuará bajo la razón social Nadal Ferragut, habiendo sido nombrado director de la citada fabricación don Domingo Sanchez Ramis, cuya plaza venia desempeñando desde hace muchos años.

Anoche cuando mayor era la concurrencia por el paseo del Borne se produjo una pequeña alarma á consecuencia de haberse oído una fuerte detonación en una de las calles vecinas.

Averiguado el hecho resultó que unos cuantos muchachos habian hecho explotar un cohete de los llamados bombas, tomando luego precipitada fuga.

Dicho hecho dió lugar á que se reuniera en el sitio de la ocurrencia infinidad de curiosos

Anteanoche ocurrió una fuerte disputa entre varias mujeres en la calle del Camposanto, las cuales se dirijieron toda clase de insultos. Intervino enja cuestión un agente de la autoridad que puso fin á la contienda.

El vaporcito Cabrera ha salido á las seis de esta mañana de nuestro puerto con rumbo á la isla de su nombre.

Una brigada de operarios del Ayuntamiento han empezado esta mañana los trabajos necesarios para la reconstrucción de la acera trasversal de la calle de Palacio, habiendo quedado interceptado el tránsito de carruajes por dicho sitio.

Con tal motivo el tranvía hace su parada en la calle de la Victoria.

No es la escuadra inglesa la que dijimos debía llegar próximamente á esta isla, sino la española compuesta del acorazado Carlos V, los cruceros Lepanto y Alfonso XIII, los destructores Audaz y Osado y el aviso Giralda. Esta salió de Rosas y debe haber fundeado ya en Mahón y en su itinerario figuran ó la bahía de Palma ó la de Alcudia; además se dice que con esta ocasión visitará esta isla el señor ministro de Marina. Aunque no hemos podido comprobar esta noticia la damos á título de información.

## Teatro Principal

El sábado volvieron á reanudarse las funciones en el Principal representando *Las dos Princesas*, en las que «debutó» la primera tiple doña Flora Sans.

La interpretación de la obra fué aceptable. La debutante es una artista discreta, que canta con gusto y conoce la escena.

La función se vió muy concurrida. Anoche con decir que era domingo casinos escusamos de añadir que el teatro se vió animadísimo, dada la tendencia domiguera de nuestro público.

Estaba anunciada la ópera en tres actos *Marina*, debutando en ella el primer tenor don Francisco Alcántara.

Dicho artista era conocido por parte del público de Palma, por haber trabajado en varias funciones en el Tea-

tro Circo, en la compañía del señor Gil.

La impresión que produjo entonces no fué muy halagüeña, por lo que anoche el señor Alcántara tuvo que luchar contra un enemigo terrible, la prevención del público. De aquí, que anoche no solamente era curiosidad, sino interés por parte de este, de oír á un artista que se atrevía á presentarse en las tablas del Principal, despues del fracaso que sufrió en el Circo.

A decir verdad, el señor Alcántara, se reivindicó por completo; toda la función fué para él, un continuo triunfo; y durante la temporada no se habian oído tantos aplausos.

Alcántara se nos presentó en posesión completa de sus facultades; voz melosa y bien timbrada, escuela de canto perfecto, sin amaneramientos; atacaba las notas con valentía y además tenia conocimiento nada superficial de *Marina*, que nos la cantó como pocas veces la habíamos oído. Su presentación fué de importancia porque logró establecer las corrientes de simpatía entre el artista y el público, alcanzando repetidos y espontáneos aplausos.

En corredores y pasillos solo se oían elogios del nuevo tenor.

Los demás artistas sacaron anoche todos sus fuerzas, trabajaron con amor.

El baritone señor Querol tuvo que repetir varias veces las coplas del tercer acto.

La tiple señorita Martín fué también aplaudida en el duo de los patos de *La Marcha de Cadiz*.

Durante la representación de esta última, el público tuvo que demostrar su desagrado ante ciertas exajeraciones de varios artistas que salpican la obra con bufonadas y morcillas de mal gusto.

Hoy no hay función. Mañana se pondrá en escena *La Tempestad*.

Para pasado mañana se anuncia el debut de la primera tiple cómica, señorita López Piriz.

## Teatro-Circo

Bastante concurrencia fué la que asistió anoche á la función acrobata gimnástica, mímica.

Como novedad se presentó el titulado Fregoli II, que resultó ser el aplaudido clown Antonet, quien representó en el sainete cómico *Relámpago* el solo, ocho personajes. La rápida figuración y lo correcto del trabajo hizo que fuera en extremo aplaudido el notable clown.

Los restantes números carecieron de novedad y fueron los mismos que las noches anteriores.

Esta noche no hay función para dar lugar al ensayo general de la aparatosa pantomina *La Feria de Sevilla*, que se representará la noche del martes.

## En las Escuelas Pías

Lucidísimas resultaron las funciones celebradas ayer en dichas escuelas y que oportunamente hablamos anunciado.

Por la mañana á las diez fué bendecida una preciosa imagen de María Inmaculada. Esta se habia colocado en el altar mayor, cubierto de ricas colgaduras, entre multitud de luces y guirnaldas de flores, siendo padrinos la bella señorita doña Isabel Amorós y Amorós y el estudioso joven don Gaspar Reinés; acto seguido se cantó la misa del reputado compositor escolapio Rdo. P. Pablo Gené, la que fué dirigida por el maestro don Vicente Llorens acompañando al piano los señores Llobera y Masot hijo, respectivamente, y tomando parte también el conocido bajo señor Samper que cantó los solos, los aficionados señores Binimelis, Bosch, Estelrich, Jaume, Pomar, algunos P. P. Escolapios y un coro de niños del mismo colegio, dicha composición musical que acredita á su autor, y de la que oímos hacer grandes elogios á los inteligentes, tuvo una interpretación felicísima, deseando no sea la última vez que tengamos el gusto de saborear las bellezas que contiene.

El P. Espiridión Durán desde el púlpito explicó con elocuencia y sencillez el porqué se rinde culto á las imágenes, teniendo cautivos de su palabra á los fieles que le oían y que llenaban todo el templo.

Celebró el santo sacrificio, el Rdo. Cura Párroco de San Jaime D. Buenaventura Barceló, ayudado por dos P. P. Escolapios.

Por la noche en el grandioso y artístico salón donde se tiene instalado un teatrillo se representaron las piezas dramáticas *Justicia, del Cielo* en tres actos y *Combate singular ó la Infancia de San José de Calasanz*, en uno solo. Todos los alumnos que tomaron parte en dichas piezas dejaron complacidísima á la apiñada concurrencia, la que les colmó de aplausos.

En los intermedios tocaron algunas piezas al piano los profesores señores Llobera, Llorens, Morey y el niño Rafael Pomar, siendo muy aplaudidos todos.

Merece mención aparte la romanza *La Góndola Nera* que cantó el señor don Jorge Fortuny y que tuvo que repetir entre estrepitosos aplausos, llamando poderosamente la atención su hermoso timbre de voz de barítono y la escuela de canto que posee. El señor Fortuny es todo un artista. Le felicitamos y también al señor Samper su maestro.

En fin, los concurrentes salieron satisfechos de la velada teatral y musical, haciendo elogios del esplendor desplegado ayer por los P. P. Escolapios en las funciones mencionadas.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en la iglesia de Religiosas Teresas. Exposición á los seis; á las diez misa cantada por la Comunidad. Por la tarde á las seis y media rosario, meditación, *Te-Deum* y la reserva de S. D. M.

### Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de la Merced, en su iglesia.

## TELEGRAMAS

De nuestros corresponsales particulares

### El complot carlista.-Nuevos detalles

Barcelona 23 á las 11'30 n. Va tomando cuerpo la creencia de que el supuesto complot carlista es un medio de justificar la inversión de los fondos.

Otros opinan que se trata de una amenaza al Gobierno sin encontrar naturalmente el modo de esplicar que objeto pueda tener.

Hoy se han verificado varios nuevos registros domiciliarios, entre ellos el de una finca que posee don José España, sin que hayan dado resultado alguno.

Entre los detenidos figuran el Juez municipal de Sardanola, un exteniente de alcalde de San Martín de Provensals, un comerciante de paja y alfalfa, dos amigos de este y un titulado brigadir carlista que parece ser un pájaro de cuenta, licenciado de presidio.

### Meeting librepensador

Barcelona 23 á las 11'40 n.

Esta tarde se ha verificado en el Circo Barcelonés un meeting librepensador presidido por doña Angeles Ayala.

En él se ha hablado contra el clero motivado por las amenazas de que harian suspender dicho acto.

Se han leído varias poesías, se ha pedido la enseñanza neutra y han combatido las Cámaras Agrícolas y de Comercio.

Han hecho la critica de la pérdida de las colonias y han referido los sucesos de Monjuich.

La reunión ha terminado con un conato de manifestación callejera.

Las autoridades habian tomado muchas precauciones á fin de evitar que ocurriera ningun incidente.

Amengual

## Procesión de desagravio.-Los librepensadores.

Valencia 24 á las 12 m.

En Sagunto se celebró ayer tarde una procesión de desagravio por las ofensas inferidas á Nuestro Señor Jesucristo por los librepensadores.

La procesión recorrió las principales calles de aquella ciudad, acudiendo á la misma unas dos mil almas.

Al mismo tiempo que se practicaba dicho acto religioso, los librepensadores organizaron un meeting en el Circo Romano que se ha visto desanimadísimo.

No ha ocurrido el menor incidente siendo el orden completo.

El gobernador habia tomado las precauciones necesarias para reprimir cualquier ataque á la religión y á la corona que tendiese á alterar el orden.

La policia cumpliendo las órdenes de la primera autoridad civil ha sorprendido una chirrata de la calle de Lauria deteniendo á doce individuos.

Corresponsal

(De nuestro servicio particular)

## Diferencias.- El Nuncio de Su Santidad.

Madrid 23 á las 2'45 m.

Insistese en asegurar que existen diferencias de criterio entre los gobernantes las cuales se demostrarán al tratar el gobierno ante las Cortes de los asuntos de religión y regionalismo.

También existen diferencias acerca de los tribunales de honor, respecto á la manera en que ha sido juzgado cierto general. Los ministros lo niegan.

Roma.—En el próximo consistorio será elegido Cardenal el Nuncio de Su Santidad en Madrid.

## Carlistas detenidos

Madrid 23 á las 3 m.

Barcelona.—Se ha hallado el rastro de la adquisición de 1.000 boinas blancas.

Los carlistas detenidos ayer por la cuestión de Sardiñola, siguen incomunicados.

## Meeting

Madrid 23 á las 10'15 m.

Al meeting de contribuyentes que se celebrará mañana, asistirán también los estudiantes para pedir que desaparezca el recargo de guerra del 40 por 100 sobre los derechos de matrícula y títulos.

## Periódico carlista

Madrid 23 á la 1'30 t.

La prensa yankee publica un telegrama de la Habana, diciendo que ha aparecido otro periódico carlista, y que los agentes carlistas están reclutando partidarios.

## Un discurso

Madrid 23 á las 4'30 t.

Londres.—Ha sido muy comentado el discurso pronunciado por Mr. Gotchein en el que dijo que Inglaterra desea la paz, pues es enemiga de correr graves riesgos por romanticismos filantrópicos ó por economías infundadas, mientras Francia y Alemania, se preocupan de la política colonial.

## El gobierno yankee

Madrid 23 á las 4'40 t.

Nueva York.—Se generaliza la

opinión de que el gobierno procura engañar á la opinión pública, atribuyendo los optimismos á los generales americanos.

Los jingoistas censuran la debilidad del Gobierno.

Yanquis y tagalos

Madrid 23 á las 4'40 t.

Manila.—En los alrededores de esta capital ha ocurrido un combate entre las fuerzas tagalas y las que manda el general Lawton.

Los tagalos después de una débil resistencia, se retiraron ordenadamente á Novaliches.

Los americanos, deprimidos por el calor y la fatiga, se retiraron á descansar, pero los tagalos á los pocos momentos cargaron de nuevo contra los yankees, derrotándolos.

Los tagalos

Madrid 23 á las 4'40 t.

Hong-Kong.—Los filipinos se reunieron para deliberar la proclama de los comisarios americanos, pero considerándola inadmisiblemente se decidieron á continuar la lucha á todo trance, hasta conseguir la independencia.

Nuevo académico

Madrid 23 á las 4'40 t.

Se ha verificado en la Academia de la Lengua Española la recepción del nuevo académico don Daniel Cortazar.

El acto fué presidido por el señor Valera, asistiendo muchos académicos y un numeroso público.

El señor Cortazar en su discurso elogió al difunto académico señor Cánovas del Castillo, á quien sustituye, diciendo que tenía pureza de lenguaje y era modelo de erudición.

Le contestó don Eduardo Saavedra.

La administración provincial

Madrid 23 á las 4'50 t.

Háblase de que el señor Dato llevará en el próximo Consejo un decreto para mejorar la Administración provincial.

Se suprimirán las dietas de las comisiones provinciales.

Se recordará el decreto del señor Elduayen en el que preceptuaba el tanto por ciento que se dedicaría al personal y material de obras de las casas de beneficencia.

Meeting y procesión

Madrid 23 á las 5'10 t.

Sagunto.—Esta tarde se ha celebrado en el Circo Romano un meeting libre pensador.

A la misma hora se verificó una procesión de desagravio de las ofensas inferidas por los libre-pensadores.

Las mujeres se opusieron á que entrara una oradora al circo, teniendo que intervenir la benemerita.

Conferencia. - Los agentes de Bolsa.

Madrid 23 á las 10'30 n.

El señor Revenga candidato por Múrcia derrotado en las elecciones últimamente verificadas ha llegado á Madrid.

Inmediatamente ha conferenciado con el señor Romero Robledo para trazar el plan que debe seguir para impugnar el acta al señor Castelar.

Los agentes de Bolsa han acordado que si la reforma proyectada en los estatutos del Banco de España, respecto á la compra y venta de valores en comisión, tiende á absorber los intereses legítimamente creados, debe ser resueltamente combatida.

El territorio de Sas.-Nueva columna.

Madrid 23 á las 10'30 n.

Un periódico inglés hablando de la cuestión de Marruecos dice que no ha sido explorado el rico territorio de Sas, cerca de Canarias.

Añade que dicho terreno no pertenece al Sultán y que cuando se abra el comercio, Inglaterra tomará parte en él.

El general Otis ha telegrafiado, dando cuenta de que se ha formado una columna volante á las órdenes de Lawson, con objeto de combatir á los tagalos hasta el monte de Bulacán.

Cargos Infundados

Madrid 23 á las 11'15 n.

El alcalde de Cadiz ha telegrafiado al periódico El Correo, extrañándose de que publicará infundados cargos contra el municipio de Cadiz.

La mayoría la forman los liberales.

Conferencia.-Otro meeting

Madrid 24 á las 2 m.

Han conferenciado los señores Dato y Silvela en la Presidencia.

Después se dirigieron en un mismo coche al ministerio de Gobernación donde conferenciaron de nuevo.

El subsecretario nos ha dicho que no hay nada nuevo respecto á los carlistas de Sardaña. El juzgado militar sigue el proceso.

Coruña.—Se ha celebrado un meeting de libre-pensadores, para pedir que el edificio que se destinaba para conventos de frailes, se destine á escuela de ingenieros.

Los comisionados de Cádiz

Madrid 24 á las 2'30 m.

El señor Silvela ha recibido á los comisionados de Cádiz, elogiándoles la iniciativa de reparar la política de la administración.

En nombre de aquellos dijo el señor Manpherson que los liberales no se prestan á renunciar el cargo de concejales, para facilitar la composición homogénea del ayuntamiento.

Los comisionados visitarán esta mañana al señor Sagasta y por la tarde al señor Dato.

Los jefes lo ignoraban

Madrid 24 á las 8'10 m.

Caracterizados carlistas desconocen al titulado general preso en Sandaña y añaden que ignoraban en absoluto el complot descubierto el sábado último.

Moncheta

Hay un sin número de personas que gimen sin cesar por los dolores que les causan sus callos, á pesar de la porción de remedios que han usado, sin resultado las más de las veces. Pues bien, que sepan estas personas que pueden librarse con seguridad de sus dolencias acudiendo á los parches anulares de Wasmuth en el reloj. Estos parches, on efecto, han dado siempre el resultado apetecido, y merece por eso, en toda justicia, la calificación de: el mejor remedio contra los callos. Se hallan en las Farmacias, Droguerías, Zapaterías y Bazaros, al precio de 2 pesetas. Para la venta al por mayor, diríjase á los señores Muller Hermanos, Barcelona.

Boletín meteorológico

Día 24 á las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro 767.4 mm, Termómetro seco 16.0 g. ct., Máxima al sol 26.2, Máxima á la sombra 19.6, Mínima á cubierto 10.4, Mínima á descubierto 8.0, Dirección del viento 0, Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 6.8 kg., Kilómetros recorridos en 24 horas 194.0, Lluvia en 24 horas 00.00 mm., Evaporación en 24 horas 3.0, Humedad á las 9 79, Ascenso del barómetro en 24 horas 1.0, Descenso del id. en id. 0.0

Don Rosendo Pi y Frontera HA FALLECIDO Q. E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario, no se les hubiese pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que para eterno descanso de su alma se celebrará mañana martes 25 á las diez y media de la misma en la parroquial iglesia de San Jaime.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 18 de Abril de 1899.

Table with columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 32, 7, 5, 2, 323

Con el Opal-Pasta queda abolida la costumbre de mandar quitar las manchas por el procedimiento de la química, con cuya práctica queda evidenciado que las prendas sometidas á este tratamiento quedan encogidas y sin apresto, y aunque en apariencia presentan buen aspecto á la vista, en la mayoría de los casos está quemada ó tostado el tejido, lo que ocasiona que al poco tiempo aparezcan agujeros donde había las manchas.

Todas estas dificultades y perjuicios se hallan con el Opal-asta, con cuyo uso pueden con facilidad quitarse las manchas en seguida y en corto tiempo.

Su uso es tan sencillo como rápido, no quema la ropa, respeta todos los colores, no es inflamable, tiene un olor perfumado muy agradable y no deja señal alguna de su paso.

De venta en las droguerías, etc. en tubos al precio de 1 peseta y 40 céntimos.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 20.—Varones 3.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 20.—Ninguno. Defunciones: Día 21.—Magdalena Estada Salom, viuda, 73 años, hospital, anemia—Luis Engroñat Gelabert, 2 años, c. de Misión, enteritis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Estando achubascado el horizonte por el N. N. O. y calimoso en todo el círculo, recalando marea-jadita del S. O. tendida, bajo el nivel de las aguas y soplando al N. ligera ventolina acaeció el orto. A las ocho estaba calma, á las nueve apuntó la ventolina al S. O., de golpe á las nueve y media saltó al N. O. fresco, racheado, y algunas veces duro, levantando grandes nubes de polvo, á medio día continuaba. Continué el mismo viento hasta mediados de la tarde y después roló al primer cuadrante y abanzó; al ocaso era flojo del Norte N. E.

Noticias.—Entraron los vapores Bellver ó Unión, el primero de Barcelona y el otro de Ibiza y Valencia. Salió el Isleño para Ibiza y Alicante y Ciudad de Mahón para Mahón.

Buques fondeados: Día 22.—Vapor español Bellver, de 788 ton., de Barcelona.—Vapor español Unión, de 405 ton., de Valencia é Ibza.

Buques despachados: Día 22.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Laud español Dolores, de 26 ton., para Ibiza.—Laud español Joven Miguelito, de 24 ton., para Sóller.

Matadero: Día 22.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 6.—Ovejas, 15.—Borregos, 4.—Corderos, 179.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabras, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 216.

Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS

25-BROSSA-25

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

SÉRIE B.

Septimo sorteo de amortización Anuncio.—Celebrado en este día, con asistencia del Notario don Francisco de Sales Maspons y Labrós, el séptimo sorteo de amortización de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série B.» según lo dispuesto en el Real Decreto de 10 del actual y Real orden del mismo día, han resultado favorecidas las tres bolas números 287, 1.034 y 1.429.

En su consecuencia, corresponde la amortización á las 300 Obligaciones de la Série B.

Números 28 601 al 28 700, 103.301 al 103 400, 142.801 al 142.900.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 15 de Abril de 1899.—El secretario general, Aristides de Artífano.

SÉRIE A.

Anuncio.—Celebrado en este día con asistencia del Notario don Francisco de Sales Maspons y Labrós, el séptimo sorteo de amortización de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série A.» según lo dispuesto en el Real Decreto de 10 del actual y Real orden del mismo día, han resultado favorecidas las cuatro bolas, números 518, 1.195, 1.873 y 2.077.

En su consecuencia, corresponde la amortización á las 400 Obligaciones de la Série A.

Números 51 701 al 51.800, 119.401 al 119.500, 187.201 al 187.300 y 207.501 al 207.600.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 17 de Abril de 1899.—El secretario general, Aristides de Artífano.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 1º de Mayo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de Ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Mayo de 1898.

Hasta el día 29 del corriente á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 20 de Abril de 1899.—El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

¿Decía V?

Decía que si quiere V. evitar la caída del pelo, si desea que le crezca sano y fuerte, en fin, si quiere que le uzca el pelo use el Tricofero Padró y rechace todos sus similares y aguas de quina que no tiene que ver nada el pelo con las tercianias. 1'50 pesetas frasco en las Perfumerías.

Nota: El pelo que hace crecer el Tricofero Padró no es como el que pintan algunos modernistas.

Las personas de edad que tienen muelas huecas y picadas, quedarán admiradas de la acción benéfica del nuevo antiséptico dentario Odol, después de enjuagarse con él la boca Las encías se fortalecen, y la boca entera experimenta una sensación agradable de frescura que proporciona un bienestar extraordinario. Hállase el Odol en todas las buenas perfumerías y droguerías.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía mallorquina de Vapores

Viaje extraordinario

El acreditado y veloz vapor



Saldrá á principios del próximo mes de Mayo para

ARGEL Admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Para complacer á los pasajeros y á petición de los mismos, el espresado buque permanecerá CUATRO días en Argel.

Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 26.

NOTA.—Se admiten encargos para las Cámaras.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

Helados

Los domingos y días festivos en la Horchatería de Oriente (antes Can Bertola) se servirán los Extraquinos, frutas y sorbetes que gozan de tan justo renombre.

También se servirán á domicilio toda clase de encargos.

AVISO

El propietario del gran Almacén de papeles pintados de J. HERNANDEZ, establecido en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público de Palma que ha puesto á su hijo como representante de su casa, en esta ciudad, estableciéndose calle de San Miguel, número 21, donde encontrará el público al por mayor y menor una gran colección de muestrarios de dichos papeles para decorar habitaciones.

NOTA.—Dicho representante se cuidará de la decoración, á los precios que rijen en Barcelona.

CASA BANQUE

Almacén de Instrumentos para banda y orquesta de las más acreditadas marcas extranjeras. Venta al contado y á plazos.

Gran existencia en toda clase de accesorios para los mismos.

Música de todas clases y ediciones á precios económicos.

Alquileres pianos.

Colón 34-Palma

HERPES

res y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

25-BROSSA-25

Variado surtido de molduras para marcos. Cromos y Estampas. PRECIOS ECONOMICOS

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner